
 
 

 
Province de Québec 
Municipalité de Saint –Samuel 
Mardi, le 7 juin 2016 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal, tenue mardi, le 7 juin 
à 19h30 au 140, rue de l’Église à Saint –Samuel. 
 
Sont présents : Denis Lampron, Denis Bergeron, Grégoire Bergeron, André Désilets, 

Manon Beaudet  
Sont absents :   Nancy Bergeron et Léo Gauthier    
                                    
La séance est ouverte à 19h30 par monsieur Denis Lampron, maire.  
Madame Suzie Constant, directrice générale fait fonction de secrétaire de 
la séance. 

  
2016-06-057  Adoption de l’ordre du jour. 
 

  Il est proposé par Grégoire Bergeron et résolu à l’unanimité des 
conseillers que l’ordre du jour soit adoptée. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-06-058 Adoption du procès-verbal du 3 mai 2016  et le suivi. 
 

  Il est proposé par Grégoire Bergeron et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 3 mai 2016, séance ordinaire, soit 
adoptée. 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 

2016-06-059 Adoption des comptes.  
 

  Il est proposé par Manon Beaudet et secondé par Grégoire 
Bergeron et résolu à l’unanimité des conseillers présents que le Conseil 
approuve, telle que présentée, la liste des dépenses autorisées et payées 
totalisant 93 036.64$, dont 11 310.99$ en déboursés directs pour les 
salaires. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS .  
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITE DE CREDIT 
  Je, soussignée, certifie que les crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses décrites par le Conseil de cette séance de 
la Municipalité de Saint-Samuel. 
 
________________________________ 

    
2016-06-060  Séance ordinaire du 2 août reporté au 9 août.   
  

  Le conseiller André Désilets propose de reporter la séance 
ordinaire du 2 août au 9 août à 19h30, un avis public sera affiché aux 
endroits désignés par le conseil.  
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 
2016-06-061 Mandat à la MRC d’Arthabaska – modifica tion des règlements. 
 

  Le conseiller Grégoire Bergeron propose qu’une entente de 
fourniture de services avec la MRC d’Arthabaska soit convenue afin de 
procéder à la modification de ses règlements au plan d’urbanisme.  Le maire 
et la directrice générale sont autorisés à signer tous documents relatifs à 
cette entente.  
 

   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

2016-06-062  Adoption du 1 er projet règlement de zonage 2016-283.  
 

   Le conseiller Denis Bergeron propose l’adoption du 1er 
projet règlement de zonage 2016-283 amendant le règlement de zonage 
n° 216.  

 ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
 
 
 

 



2016-06-063  Avis de motion modification du règleme nt de zonage 2016-283. 
 

Grégoire Bergeron, conseiller, donne avis de motion qu’à une 
séance ultérieure sera adopté le règlement numéro 2016-283 modification 
au règlement de zonage. 

 
Une demande de dispense de lecture est faite en même temps 

que le dépôt du projet de règlement aux membres du conseil 
conformément à la loi. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 
2016-06-064  Adoption du 1 er projet du plan d’urbanisme 2016-284. 

 
  Le conseiller Denis Bergeron propose l’adoption du 1er projet du 
plan d’urbanisme 2016-284 amendant le règlement de zonage n° 215.  

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-06-065  Avis de motion modification du plan d’ urbanisme 2016-284. 
 

Grégoire Bergeron, conseiller, donne avis de motion qu’à une 
séance ultérieure sera adopté le règlement numéro 2016-284 modification 
au plan d’urbanisme. 

 
Une demande de dispense de lecture est faite en même temps 

que le dépôt du projet de règlement aux membres du conseil 
conformément à la loi. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-06-066  Adoption du 1 er projet n° 2016-285 amendant le règlement de zonage  

n° 216. 
 
   Le conseiller Denis Bergeron propose et appuyé par Grégoire 

Bergeron d’amender le règlement de zonage n°216 au règlement n°2016-
285 afin de régulariser la hauteur des murs des remises et la garde des 
poules à l’intérieur du périmètre urbain. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-06-067  Règlement n°2016-286 amendant le règlement de permi s et certificats 

n°219. 
 

Le conseiller Denis Bergeron propose d’amender le règlement de 
permis et certificats n°219 au règlement n°2016-286  afin d’intégrer au 
schéma d’aménagement le nouveau cadre normatif gouvernemental au 
sujet des zones de mouvement de terrain. 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 

2016-06-068  Programme d’aide financière à l’amélioration du rés eau routier local.  
 

 Il est proposé par Manon Beaudet et résolu à l’unanimité des 
conseillers présents que le conseil dépose l’inventaire des travaux en 
entretien et en immobilisation routier pour l’année 2016-2017, les priorités 
sont : les rangs 2, 3, 12 et les rues Paul et Zacharie pour une estimation 
des coûts à 50 000$, cet inventaire a été fait par l’inspecteur en voirie.   
  Tel que demandé par M Sébastien Schneeberger député de 
Drummond-Bois-Francs, ce dossier lui sera présenté en vue de l’obtention 
d’une aide financière à la réalisation des travaux de voirie sur le territoire 
de la municipalité de Saint-Samuel. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 
2016-06-069  Renouvellement contrat de service avec  Infotech. 
 
   Le conseiller Denis Bergeron propose de renouveler le contrat de 

service pour une période de 4 ans sans augmentation.  De 2017 à 2020 au 
montant de 4 750$ plus taxes.  Le maire et la directrice générale sont 
autorisés à signer les documents. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-06-070  Avis de motion – amendant le règlement  n° 226 sur les animaux. 
 

Grégoire Bergeron, conseiller, donne avis de motion qu’à une 
séance ultérieure sera adopté un amendement au règlement numéro 226 à 
l’article 4.6 permis de chenil. 



 
Une demande de dispense de lecture est faite en même temps 

que le dépôt du projet de règlement aux membres du conseil 
conformément à la loi. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-06-071  Mandat à l’arpenteur – description technique CPTAQ D-406184. 

 
  Le conseiller Grégoire Bergeron propose de mandater M Reynald 
Prince, arpenteur-géomètre, pour une désignation cadastrale dans le 
dossier CPTAQ D-406184. 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 
2016-06-072  Demande de commandite – CJR St-Valère.  
 

   La conseillère Manon Beaudet propose de participer à une aide 
financière à  l’organisme CJR St-Valère au montant de 75$. 

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

2016-06-073  Demande d’aide financière auprès du mi nistre – glissement de terrain.  
 

  Le conseiller André Désilets propose de demander au ministre une aide 
financière lors de sinistres imminents relativement aux dommages causés au 2e 
rang Ouest, à la suite d’un glissement de terrain survenu le 17 mars 2016.  
Nordikeau, experts techniques en gestion de l’eau, préparera les plans et devis 
pour la protection des berges. 
 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2016-06-074  Dérogation mineure – 160, rue de l’Église – recons truction de la 

résidence incendiée. 
 

Considérant  une demande visant à permettre la construction d’une 
résidence sur la fondation existante à une distance de 3,48 mètres de 
marge de recul avant comparativement aux 7,5 mètres de marge de recul 
avant et à une distance de 1,45 mètre de marge de recul latérale 
comparativement au 2 mètres de marge de recul latérale prescrit à la grille 
des usages et normes de la zone C1 à l’annexe B du règlement de zonage 
n° 216; 
 
Considérant  que la résidence après incendie doit se reconstruire selon les 
normes à l’article 8.2.4 du règlement de zonage portant le n°216; 

 
Considérant  que la fondation a été inspectée par un entrepreneur expert 
dans le domaine des coffrages. 
 

 Pour ce motif , il est proposé par Mme Nancy Bergeron, appuyé par M. 
Réal Gendron et résolu que le comité consultatif d’urbanisme « CCU » 
recommande au conseil municipal de Saint-Samuel d’accepter la 
construction de la résidence à 3,48 mètres de marge de recul avant et à 
1,45 mètre de marge de recul latérale concernant l’immeuble situé au  160, 
rue de l’Église.  

 
 Considérant qu’est recommandé par le CCU, la conseillère Manon 

Beaudet, appuyé par le conseiller André Désilets et résolu à l’unanimité 
d’accepter la construction de la résidence incendiée. 

  
2016-06-075  Campagne pancanadienne en faveur de l’emballage ne utre.   
 
   Le conseiller André Désilets propose et est résolu que la 

municipalité de Saint-Samuel appuie que le Canada exige l’emballage 
neutre et standardisé des produits du tabac tel que décrit comme suit : 

 
   L’emballage neutre et standardisé interdirait tous les éléments 

promotionnels de tous les emballages de tabac, y compris l’utilisation de 
couleur, d’images, de logos, de slogans, de polices de caractère 
distinctives et de finis.  Seul le nom de la marque y serait autorisé et ce 
dernier sera lui aussi sujet à des restrictions.  Les mises en garde de santé 
demeureraient présentes sur les emballages.  La taille et la forme des 
emballages seraient standardisées, interdisant ainsi les formats 
spécifiques tels que les paquets de cigarette minces et ultra minces, qui 
réduisent la taille des mises en garde et ciblent ouvertement les femmes.  
L’apparence des cigarettes serait également standardisée, pour entre 
autres y interdire l’utilisation d’images de marque, de logos, de couleurs et 
de finis spéciaux, et établir des normes sur la longueur et le diamètre des 
cigarettes. 



2016-06-076  Demande de traverses municipales – Mot o-Club Bois-Francs. 
 

La conseillère Manon Beaudet propose d’autoriser Moto Club Bois-
Francs VTT d’utiliser les chemins municipaux de Saint-Samuel pour la 
période 2016-2017, même chemin que l’année dernière: rangs 2-4-15, 
rues Curé Baron, rue Ste-Hélène, de l’Église et la traverse sur la route 
Rivard. ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2016-06-077  Pacte rural – projet d’aménagement de la bibliothè que. 
 
   La conseillère Manon Beaudet propose d’accepter la plus basse 

soumission reçue pour les rayonnages et le comptoir de prêts.  Le projet 
doit respecter le budget du pacte rural. 

   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2016-06-078  Programme d’infrastructures communautaires de Cana da 150 (PIC-150) 
 
   Le conseiller André Désilets propose, et appuyé par la conseillère 

Manon Beaudet de s’inscrire au programme d’infrastructure 
communautaires de Canada 150 (PIC-150) au montant de 50% des coûts.   

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2016-06-079  Avenue Santé Bois-Francs. 
 
   Le conseiller Grégoire Bergeron propose une rencontre avec le 

député.  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2016-06-080  OMH – Budget révisé du RAM 2016 
 
   Le conseiller Denis Bergeron propose d’accepter la demande 

révisée du RAM 2016 et le rapport d’approbation du budget 2016 de la 
société d’habitations du Québec. 

   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2016-06-081 Avis de motion au règlement n° 2016-285 amendant le  règlement de 

zonage n° 216. 
 

Grégoire Bergeron, conseiller, donne avis de motion qu’à une 
séance ultérieure sera adopté le règlement numéro 2016-285 amendant le 
règlement de zonage n° 216 

 
Une demande de dispense de lecture est faite en même temps 

que le dépôt du projet de règlement aux membres du conseil 
conformément à la loi. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-06-082  Avis de motion au règlement n°2016-286 amendant le règlement de 

permis et certificats n°219. 
 

Grégoire Bergeron, conseiller, donne avis de motion qu’à une 
séance ultérieure sera adopté le règlement numéro 2016-286 amendant le 
règlement permis et certificat n° 216 

 
Une demande de dispense de lecture est faite en même temps 

que le dépôt du projet de règlement aux membres du conseil 
conformément à la loi. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
 Période de questions. 

 
Le fauchage devrait se faire les fins de semaines du 11-12 et 18-19 juin. 
De rencontrer le propriétaire rue Beatrice faire couper branche du saule. 
Des soumissions seront envoyées pour pulvérisation de pavage et 
d’asphaltage. 
 
Levée de la séance ordinaire. 

 
  Sur ce, les sujets de l’ordre du jour étant épuisés, la conseillère 
Manon Beaudet propose la levée de la séance à  20 h 50.  La séance est 
close. 

 
__________________   _______________________ 
Denis Lampron,       Suzie Constant,  
Maire      Secrétaire de la séance  


